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11月28日上午,省十三届人大常委会第八次会议分组审议

《省人民政府关于<湖南省国民经济和社会发展第十三个五年规划

纲要>实施情况中期评估的报告》。第二组由黄云清委员召集,

邓军民委员,向力力副主任、梁肇洪、雷震宇、赵为济、柳秀导委员

先后发言。列席会议的省十三届人大代表左菲、罗振坤也发了言。

邓军民委员说,报告非常好,很全面。湖南“十三五”执行状况

总体进展不错,省委省政府做了大量工作,成绩显著。比较担心的

是有7项预期指标情况完成情况滞后,7项指标都是核心指标,生

产总值、规模工业增加值,社会消费品、进出口总额、研究与试验发

展经费投入等,但是规划中目前列的是预期性指标,没有作为约束

性指标。当前实体经济,特别是民营企业面临的状况,资金链断裂

非常严重,各级政府出手设立纾困基金解决问题。报告提出十三

五规划指标是否做调整的问题,最后的结论是不做调整。不做调
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整是可行的,反映出省政府对于湖南十三五规划完成的信心,也体

现了省政府各级部门对完成十三五规划的担当。在总基调下,面

对存在的问题,如何去应对是十三五规划既定目标面临的挑战。

需要更加凝聚共识,以问题为导向,破解发展难题。需要全省上下

团结一心,梳理好现在发展面临的问题,找到应对办法,后半期有

希望完成好十三五规划。

向力力副主任说,湖南省经济社会发展第十三个五年规划中

期评估是一件大事,也是一个地方经济社会发展的关键阶段的关

键性评估。五年规划时间比较长,能不能实现? 通过中期评估可

以反映出来,可以看出很多问题。五年规划纲要是否能够实现,今

后是否可以向全省人民交出满意的答卷,人大要依法监督政府做

好评估工作,真正了解发展的现状,遇到的困难,包括今后三年湖

南省在这方面还需要解决什么短板、采取什么对策,要凝聚全省人

民力量共同完成目标。现在需要更多的是研究采取有力措施去完

成十三五规划的各项指标,不是凭空承诺,而是有信心、有条件、有

能力;要凝聚全省的力量,克服各种困难,补短板,采取非常规的举

措,全省动员努力完成十三五规划的各项指标。下一步省政府及

有关部门要从这方面着力。既然明确不调整指标就要千方百计去

完成,希望发改委等有关部门下一步围绕中期评估的结果制定更

加可行、可操作的完成十三五规划目标的具体举措。不调整发展

指标,有些部门和同志可能有一种知识误区,认为这些指标都是预

期性的,不是刚性的,现在是市场经济,都是预测,没有法律的约束
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力。凡是经过人民代表大会审议的政府工作报告,所有指标都具

有法定效力,这点必须认清楚。所以这些指标需要深思熟虑,要有

充分数据支撑,科学研判,切实增强精准科学性和法律意识。否则

对党委政府的公信力伤害很大,影响政府在人民群众心中的威望。

梁肇洪委员说,赞同报告,同意指标不做调整。创新驱动方面

有4个指标,其中3个指标达到了进度,研发费用占比指标没有完

成。报告指出这项指标是可预期性指标,实际上这项指标是刚性

的,是约束性指标。因为人大批准的计划,指标具有法定性,研发

费用2.5%,科技进步率达到60%,是国家十三五规划中已经明确

的,再调就低于国家平均水平。创建创新型省份,建成小康社会的

标准也是这个,所以根本没办法再退了。既然指标不调整,就必须

要努力做到。希望政府引起高度重视,加大力度,采取有效措施,

完成指标。另外,五年规划中约束性指标有30个,但没有教育和文

化方面的约束性指标,这些方面与百姓生活密切相关,建议增加这

些方面的指标。

雷震宇委员说,建议第三方评估报告最好由体制外机构独立

完成。

赵为济委员说,预期性指标的完成情况中,进出口总额指标这

几年都滞后,而且比例也是最高的。据了解,我省进出口总额增长

的速度一直很高,例如,今年1-10月,邵阳市外贸进出口总值同比

增长23.8%,基本上每年都是保持这个态势。为什么反差这么大

呢? 一定要加强与东盟的对接。东盟的要求是很迫切的,但是总
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感觉没有实质性进展。我省与东盟的对接,省一级层面越来越密

切,湖南与东盟商贸往来的条件越来越好,但是我省在这方面力度

还远远不够,数据上也体现不出来。乌兹别克斯坦、白俄罗斯、伊

朗等国对于湖南的期望也非常迫切,长沙市与白俄罗斯的莫吉廖

夫市是友城,莫吉廖夫等友城对湖南更欢迎、更期待。省委省政府

提出创新引领开放崛起战略,是非常适合我省的,但是就实际工作

而言离战略目标差距太大了。建议湖南一定要克服“醒得早,起得

迟,动得慢”的惯性,不能在等待当中、彷徨当中错失良机。相关部

门要尽快组织专门力量进行考察、研究拿出务实推进的举措。“一

带一路”,湖南完全可以大有作为,应该大有作为。

柳秀导委员说,关于7个预期性指标,由于考虑到我国经济总

体来看是稳中有变,具有很多不确定性因素,目前不调整有一定道

理,但是差距太大也存在问题。就科技投入而言,科技投入影响未

来发展,关系到未来发展是否有后劲,而这项指标低于全国平均水

平。建议着力加大科技投入。另外,从产业发展看,不仅民营企业

难,国有企业也难。现在制造业非常困难,原材料价格猛涨,要实

现更高质量的发展,就得加大科技投入。鼓励企业坚持转型升级,

苦练内功。

省十三届人大代表左菲说,建议民营企业发展调研不要去龙

头企业,或者是政府很推介的企业,看不出深刻的问题。另外民营

企业的发展面临着资金链、人才等方面问题,其中最关键的是产业

链的问题,是否可以专注某几个产业,形成一条完整的产业链,把
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各环节产品需求量做上去,吸引相关企业进驻湖南。

省十三届人大代表罗振坤说,建议多关注大湘西基础设施建

设,尤其是交通路网建设,同是武陵山片区,湘鄂黔渝四省中湖南

是最滞后的。例如桑龙高速,有几十公里一直没打通,桑植出现了

我省唯一的“断头路”。要加快推进呼北高速湖南段建设,现在全

线只有湖南还处于选线阶段,是最滞后的,大湘西要承接产业转

移,没有较好的可进入性和较低物流成本是没法实现的。
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